

EL CORREO

DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Ademas de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma poco despues de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELEGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mencion en España y en el extranjero.—El CORREO sale todos os dias excepto los domingos.

PUNTOS DE SUSCRICION.
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.—Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.—Agencia de J. Salvá y Comp.—Imprenta de este periódico.

Sale el sol á las 6 horas y 13 minutos.
Pónese á las 5 horas y 17 minutos.

Sale la luna á las 9 h. y 29 m. de la noche.
Pónese á las 12 h. 41 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA.

Un mes: { con El Telégrafo 10 rs.
 { sin El Telégrafo 3 »
Un número suelto 3 cuartos.
Anuncios cada línea 3 cuartos.

PALMA.

Lluchmayor 17 de octubre.—Yo supongo que Vds. querrán dar noticias á sus lectores de la feria celebrada ayer, y en este caso me corresponderá á mí, perezoso corresponsal de *El Correo*, tomar la palabra y darles cuenta de todo. Va á salir la diligencia y deberá ser breve: siempre mi pereza encuentra alguna excusa para simplificarme el trabajo.

La última feria de este pueblo puede ser considerada bajo dos puntos de vista distintos: la feria propiamente dicha, esto es, la parte comercial de la función, y la fiesta campesina ó, digamos, la parte meramente chismográfica. Hablaré de cada una de ellas con la debida separación porque la cosa es seria y el asunto lo requiere.

Lluchmayor es sin duda el pueblo que mejores elementos reúne para la celebración de un buen mercado, ya por su proximidad á la capital, ya por su situación céntrica para muchos pueblos cuyos productos tienen buena y conveniente salida. Esto sin embargo no es fácil poder fijar los precios que han obtenido los artículos por la especialidad de los que en este mercado figuran en primera línea. El principal de todos ellos es sin duda el ganado de cerda, este ganado que es el *mas puerco* de todos los ganados; pero como el precio de este varía en tan notable desproporción según el peso del animal, difícilmente puede establecerse un tipo que se avenga á todas las ventas que en tanto número se realizan. El precio medio, con todo, puede fijarse en dos libras diez y seis sueldos la arroba, y como hace algunos dias podía adquirirse un cerdo regular á razón de cua-

renta y tres ó cuarenta y cinco sueldos cuando mucho podrán Vds. considerar el alza que el mercado de ayer ha producido en este ramo tan importante. El ganado mular, asnal y toda la demás comparsa borriquera, que suele hacer todos los años un papel muy principal, este año se ha visto un sí es no es desairado porque aun cuando se ha hecho con él alguna especulación buena, no puede decirse que por lo general haya sido objeto de ventajosas y abundantes operaciones. El hierro forjado, la suela y el calzado, el cáñamo y los frutos propios de la estación como son aceytunas y demás han tenido mucha salida y casi puede decirse que aparte del ramo de cerdos son los artículos que han dado mas animación á la feria. De todos modos la concurrencia ha sido muy numerosa; calculo en unos cuatro mil los forasteros que han pasado el día de ayer en Lluchmayor y considerando que solamente para la manutención haya gastado cada uno una peseta, que es lo menos que puede calcularse, han quedado dentro del pueblo unas mil doscientas libras, amen de las otras utilidades positivas que la feria nos proporciona.

Ahora querrán mis bellas lectoras tener noticia de la parte que he llamado chismográfica. El sábado por la noche hubo una función soberbia que consistió en pasear por todas las calles del pueblo en un carro triunfal un santo cuyo nombre no encontrarán Vds. ni al calendario ni en todos los *Flos sanctorum* y años cristianos escritos desde Croisset hasta Ribadeneira. ¿Conocen Vds. á San Alarma? pues tal era el nombre que todas las abuelas del pueblo daban al santo que de tanta devoción es objeto entre noso-

tros: el glorioso San Erasmo. Esta primera parte de la nocturna funcion sacó de sus casas, como Vds. supondrán á todos estos vecinos, así es que por las calles se vió un concurso extraordinario. Luego todo el mundo se constituyó en la plaza de la Constitucion en donde tuvo lugar otro espectáculo no menos ruidoso que sorprendente: eran unos fuegos artificiales preparados por el director nato de todas las funciones pirotécnicas de la isla D. Bernardo Cano. Después de varios juegos de muy buen efecto tuvo lugar un combate naval entre tres buques que se dirigieron sendas balas desde las inmediaciones del Casino hasta el otro extremo de la plaza: luego hubo su poquito de baile, que es el obligado fin de fiesta en todos los puntos en que abunda la gente jóven, y nos fuimos á acostar, ó por mejor decir se fueron, porque yo preferí seguir la música del pueblo que estuvo haciendo serenatas á algunas niñas vecinas y forasteras entre las cuales había alguna que ya, ya. Ayer se pasó el dia como Vds. pueden suponer: se compraron *fermansas*, se fué á ver tirar piedras á los gallos y á los palomos, se comió bien y mucho, se paseó mas y después de haber despedido á los carruges que regresaban á Palma volvió ha haber otro poquito de baile para terminar dignamente las funciones. Todos al fin cansados se acostaron, pero yo para cumplir mis deberes de celoso corresponsal, en vez de irme á la cama me dirigí á mi mesa, tomé la pluma y escribí á Vds. estas cuatro mal formadas letras que felizmente concluyo.

P. D. El viérnes último se pegó fuego una pipa de aguardiente, y si bien al principio se temió alguna desgracia, pudo lograrse que no hubiese mas daño ni perjuicio que el aguardiente consumido.

SECCION DE NOTICIAS.

De las recibidas por el correo de ayer son las que tienen mas importancia las siguientes.

(Del Diario de Barcelona.)

El 15 se retirará nuestro cónsul en Tánger si las satisfacciones pedidas al imperio marroquí no son tan cumplidas como tenemos derecho á esperarlas.

El movimiento de tropas es general.

Todas han recibido orden de ponerse en marcha para sus respectivos destinos.

La solucion de paz ó de guerra se aproxima, aunque todo, por ahora, hace creer que nuestras armas irán al Africa.

Los ingleses están injustamente exigentes en esta cuestion.

El espíritu público se va pronunciando contra ellos de una manera ostensible.

Hasta los progresistas, cuyas simpatías por

la Inglaterra son de todos conocidas, dicen que como esta nacion no disipe pronto las sospechas que contra ella se amontonan, serán los primeros en volverle las espaldas, haciendo coro con la inmensa mayoría de la nacion.

Mañana empiezan en la Cámara popular graves debates políticos.

Estamos, pues, abocados á grandes cosas.

Madrid 11 de octubre.

Acaba en este momento de ser votado por unanimidad el proyecto de ley fijando en 400 mil hombres la fuerza del ejército para el año 1860, y autorizando al Gobierno para elevar esta cifra á la de 460,000 en el caso de que las circunstancias lo exigieren.

Han tomado parte en la discusion, si discusion puede llamarse, los señores Rivero Olózaga y Gonzalez Bravo, contestándoles los señores ministros de la Guerra y de Estado.

Ademas de esta votacion unánime, á la que se han adherido con espresivas aunque no bulliciosas demostraciones todas las tribunas, y que obtendrá tambien el voto de todos los españoles, otro resultado importantísimo ha dado la discusion. El presidente del Consejo ha declarado que el dia quince cumple el término concedido al Gobierno de Marruecos para darnos satisfaccion de los agravios pasados y para ofrecernos sólidas garantías que nos respondan de lo porvenir.

Los representantes de los partidos de oposicion correspondiendo al unánime deseo del pais, han ofrecido un apoyo sincero al gobierno.

Mas prudentes, que lo fué en los primeros momentos la prensa, no han incurrido en las exageraciones, que antes de ahora hemos tenido ocasion de censurar. Las ideas que hemos sostenido, son las que ha sostenido hoy el Gobierno, y ha podido hacerlo con mas copia de precedentes y con mas seguridad, de la que podíamos tener nosotros. Estamos completamente de acuerdo con él, y creemos que después del tiempo que se ha dado á la reflexion, lo estará tambien la prensa, como lo han estado los representantes del pais. El Gobierno ha declarado tambien que se halla apercebido, y ha manifestado la confianza que tenemos todos de que triunfará la justicia.

(De la correspondencia de España)

No hay nada, ni se ha pensado en empréstito para la guerra de Marruecos: si en nuestro número de ayer dábamos la noticia de la venida del baron Rostchild para contratar un empréstito, era un párrafo copiado de *la Epoca* que á su vez lo habia tomado de un periódico financiero de París.

No debe haber muchas probabilidades de que la cuestion de Marruecos se arregle pacíficamente, cuando están dadas las órdenes para

reunir hasta cincuenta batallones completos con destino á la expedicion.

El general Turon mandará una de las divisiones.

En el ministerio de Estado, reina una actividad desusada: las frecuentes conferencias con los representantes de las principales naciones de Europa, la asiduidad con que el Sr. Calderon Collantes se consagra al exámen de los graves negocios que le están encomendados, las horas extraordinarias que, contra la costumbre de la primera secretaría, se dedican al despacho, todo indica que no en balde hace justicia la prensa europea á la importancia adquirida por España, y que en el consejo de las naciones vuelve á pesar nuestro nombre como en los tiempos gloriosos que se creían pasados para no volver.

En Turin hay un profundo malestar en el pueblo, y el gobierno del Rey ha tenido que declarar en la *Gaceta piamontesa* que son injustos los cargos que se hacen al Piamonte en la última alocucion de Su Santidad. Esto, por desgracia, es negar la evidencia: generales, ministros, recursos, organizacion, todo lo que hay en la Romaña ha salido de la Cerdeña.

Partes telegráficas particulares.

Algeciras 11.—El navio « Isabel II, » ha fondeado hoy en esta bahia.

Algeciras 11.—La adquisicion de víveres para el ejército y las compras hechas por las dos escuadras que están á la vista, han encarecido los precios. Los artículos no escasean sin embargo.

Londres 11.—El « Morning-Post » aprueba la resolucion de Napoleon respecto á Parma, y une sus deseos á los del Emperador, para que tan horrible crimen sea ejemplarmente castigado.

Parma 10.—Sigue el sumario del asesinato del coronel, el gobierno está resuelto á castigar á los culpables.

Zurich 11.—La duquesa de Parma no debe tener esperanza de próximo arreglo, cuando ha alquilado por todo el invierno la casa donde han estado alojados los plenipotenciarios de Francia y Austria.

París 10.—Los españoles de distincion residentes en esta, han visitado hoy la Malmaison y la casa de la embajada con motivo del cumpleaños de S. M. La reina Madre ha dado un gran banquete con este motivo.

Madrid, juéves, 13 de octubre.

La *Correspondencia de España* dice que Marruecos ha contestado á las primeras proposiciones españolas ofreciendo satisfacciones, pero no ha dado aun respuesta al ultimatum.

Hay esperanzas pacíficas.

París, miércoles, 12 de octubre.

Londres 12.—El *Daily News* de hoy asegura que si Marruecos sigue los consejos de lord John Russell dará satisfaccion á España.

Zurich.—Aun no se ha arreglado la cuestion de la deuda lombarda. Parece que el Emperador Napoleon ha propuesto el arbitraje de una tercera potencia.

Hoy la Bolsa ha estado floja y desanimada.

París, jueves, 13 de octubre.

El Emperador ha llegado á Saint-Cloud.

Parma 12.—Ha llegado el dictador Farini.—Los principales culpables han sido presos y puestos á disposicion de los tribunales. Continúan haciéndose prisiones, pero la ciudad está tranquila.—Se ha fijado una proclama de Farini muy enérgica y severísima.

París, juéves, 13 de octubre.

Londres 13.—El *Morning-Post* de hoy publica un parte telegráfico de París, en que se dice que se espera de un momento á otro la noticia de haberse firmado el tratado de paz en Zurich, añadiendo que los representantes de las potencias se reunirán inmediatamente en Congreso.

Turin 13.—El ministro de Negocios extranjeros, Sr. Dabormida, partió ayer para París.

La Bolsa ha estado hoy floja; los fondos se han cotizado á los siguientes precios:

3 por 100 francés, 69-05.—4½ por 100 id., 95.-10.—Interior español, 42 ¾.—Diferida, 34.

Londres 13.—Consolidados ingleses, 95.7½.—Exterior español, 46 ½.—Diferida, 34 ½.

Amsterdam 12.—Interior español, 42 ¾.

Amberes 12.—Id. id., 42 ¾.

Cotizacion oficial de la Bolsa de Madrid

en el dia 14.

Consolidados, 43-45 y 50.—Diferida, 33-45.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

San Lucas, Evangelista.

Nació S. Lucas en Antioquia fué de origen gentil y muy hábil en la medicina y en la pintura. S. Pablo le convirtió á la fe. Segun la relacion que le dieron los que habian visto y tratado al Salvador escribió el libro del Evangelio, y la historia de la fundacion y establecimiento de la iglesia, que tituló *Hechos de los apóstoles*. Anunció á Jesucristo con admirable fruto en Italia, en las Galias, en la Dalmacia y en la Macedonia. Murió á la edad de 84 años.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonga.

SECCION DE ANUNCIOS

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime I

saldrá para Iviza y Valencia el martes 18 del corriente à las ocho de la mañana.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha en la plazuela de las Copiñas, núm. 4.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime II

saldrá para Barcelona el miércoles 19 à las 4 de la tarde.

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS

La Union.

Los Sres. accionistas pueden pasar à las oficinas de esta compañía, calle de Doña Mira número 5 donde se les abonará el cupon vencido en primero de Julio último número 4, el que presentarán bajo carpeta duplicada.

Gran barato.

En la cuesta de la Pescaderia frente al teatro casa de madera, hay un buen surtido de géneros que son los siguientes:

Paños de todas clases y colores desde 4 reales hasta 20 palmo, satenes, eastóres, patenes, cueros, para pantalones y todo trage, adecuado al gusto del dia, tambien encontrarán chalecos de terciopelo, y raso negro; cuyos géneros se espenderán con la mayor equidad.

Billares Palmesanos de Tablas Metálicas.

Viéndose que los billares contruidos tanto en Barcelona como en otros puntos del continente, eran suceptibles de perfeccion, y podian obtenerse con mayor baratura, el Carpintero dueño de la ferreteria. LA UTILIDAD calle de Bastaixos número 28, ha probado construirlos en esta Capital y dicha su habitacion, obteniendo los mas brillantes resultados. En su consecuencia, las personas que necesitan de aquellos, mas perfeccionados y un diez por ciento mas barato que los que vienen del continente, pueden dirigirse à dicha tienda Ferreteria de LA UTILIDAD.

Mr. Marignac

pone en noticia de sus numerosos parroquianos y demas que gusten favorecerle, que à mediados del presente mes, llegará à esta ciudad, porcedente de Paris, con un grande y variado surtido de Estampas, Cuadros y vistas de Stereóscopos, del mejor gusto y novedad, que se despacharán en la misma tienda que el año anterior frente la Cárcel número 2.

Cimiento romano.

Se ha recibido una partida legitimo y de superior calidad; véndese à quince sueldos el quintal; el maestro albañil Gabriel Torres que vive en la Ferreria alta n.º 43 dará razón.

A los amantes de las Flores naturales.

Guillermo Constantino, jardinero florista que vive en el huerto inmediato à la puerta Pintada debajo de la muralla, ofrece à este respetable público ramos de toda clase de sumo gusto à todos precios y tambien flores sueltas para adorno de señoras.

Se hallará en dicho punto toda clase de plantios de hortaliza y flores, francesillas llamadas pomposas.

Escribiente.

Un jóven de 17 años de edad desea encontrar colocacion para escribir. En esta imprenta darán razon.

Guano legitimo del Perú.

Se acaba de recibir una partida de dicho abono que se vende à los precios de los principales depósitos, con solo el aumento de un insignificante flete.

En la Agencia frente S. Nicolas darán razon.

Editor responsable. -D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

J. V. E.
Juan Villalonga